

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Buenas guerras

No recordamos quién o quiénes habieron estos últimos días de la acción política, como substitutiva de la acción militar, cual si se tratara de dar la preferencia a las consideraciones que persuaden sobre los razonamientos que convencen y arrollan. Por la cuenta y con satisfacción registramos el hecho: nadie pensó en semejante sistema; nadie cayó en la insensatez de proponerlo y en la locura de ampararlo; que si en cualesquiera circunstancias no daría resultados eficaces con un elemento como el moro, tan impermeable a las idealidades y sentimentalismos, en las actuales, teniéndose por vencedor, resultaría contraproducente.

Es posible, ¿qué decimos posible? es seguro que las cabillas rebeldes, no bien se cercioren de que van a ser severamente castigadas, solicitarán el perdón; y también es posible que, para evitar la efusión de sangre, se inclinen algunos a concedérselo. Quienes tan hicieron serían los mayores dañadores de España, porque, con su flaqueza, disimulada bajo las apariencias de la generosidad, prepararían nuevas catástrofes tan dolorosas, y, en algunos aspectos, tan irreparables como la que culminó en Annual.

Mesenter es que nos convenzamos todos de que la sumisión verdadera y definitiva no la traerán, en ningún caso, las persuasiones, y que esa idea de la penetración pacífica que algunos de buena fe defienden, es una bella ilusión.

Hay que penetrar militarmente y dominar de la única manera eficaz que puede dominarse a los moros, por el convencimiento de que poseemos la fuerza, dejándoles en absoluto inermes para que no caigan nunca en la tentación de traicionarnos y asesinarnos a evosamento.

Es preferible eso, aunque costase por el momento más sangre y más dinero, que lo otro, porque esto otro fuera la sangría permanente de dinero y de sangre; mantener constantemente abierto el pozo Aírón, que se tragaría a España.

Contra nuestra voluntad estamos en guerra. Mantengámonos hasta darle venturoso y honrosísimo remate, y tengamos presente que en todo caso son preferibles las buenas guerras a las malas paces.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid nuestro amigo don Eduardo Molina Gómez.

—Ha regresado de San Javier el comerciante de esta plaza don José Martínez Miñales con su distinguida familia.

—Regresó de Lorca el Senador del Reino don Miguel Rodríguez Valdés.

Notas varias

Ha aprobado con brillantes notas en el examen para Condestables de la Armada, nuestro querido amigo el joven don Antonio Agüera.

Nuestra enhorabuena.

—Con brillantes calificaciones ha aprobado el último curso del Bachillerato nuestro joven amigo don Francisco Zamora.

—En los exámenes celebrados en la Escuela Industrial ha terminado la carrera de Perito Mecánico, el estudioso joven don José Carbajal Vivanco.

—En casa de Los Molinos se han trasladado el ingeniero de minas Excmo. Sr. don Ricardo Guardiola y su distinguida familia.

Natalicio

Ayer mañana dió a luz felizmente un precioso niño, la distinguida señora doña Encarnación Garres, esposa de nuestro querido amigo don Angel Montesinos.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Nuestra enhorabuena.

Enfermos

Hemos tenido el gusto de saludar, restablecido de la enfermedad que le aquejaba, a don José Vera Torn-II.

Onomásticos

Hoy, día del Arcángel San Miguel, celebran su fiesta onomástica, entre otros, don Miguel Rodríguez Valdés, don Miguel Argel de La Cuesta, don Miguel Martínez Segado, don Miguel Yáfera, don Miguel Escobar, don Miguel Pelayo.

Don Miguel González, don Miguel Tubal, don Miguel Barquero, don Miguel de Besas, don Miguel Rubio, don Miguel González, don Miguel Márquez de Prado, don Miguel Izquierdo, don Miguel Blázquez, y la señorita Micaela Díaz Clemente.

Exquisitas natillas tomaréis si empleáis leche pura de vaca de la Granja «La Flora» que vende «La Royal».

RAPIDA

129 Septiembre 191911

Hoy se cumplen dos años que Cartagena sufrió una de las más espantosas catástrofes.

Una tormenta horrorosa, con aparato terrorífico de truenos y relámpagos, entre los cuales era figura principal el rayo, envuelto en un verdadero diluvio, la inundó.

Muchos fueron los que en esa noche trágica perdieron la vida, sembrándose el luto, la miseria y la desolación en infinidad de hogares.

¡Qué noche, Dios Santo! ¡Qué cuadros más espantosos se presentaron a nuestra vista!...

Después... cuando renació la calma, todo fueron promesas por parte de los Altos Poderes para aquellos que habiendo quedado en la ruina, pedían un socorro.

La ciudad entera pidió las obras de defensa.

¿Se han hecho? Sí... ¡Unas insignificantes obras en el canal, las que, si ayer la tormenta es más intensa, hubieran quedado destruídas!

Joaquín Mateo

De la guerra

La becerrada benéfica

Ya están ultimados todos los detalles para la gran becerrada que el próximo domingo se verificará en nuestro circo taurino, y que se organiza por los camareros de Hoteles y Fondas a beneficio de los soldados que luchan en Marruecos.

El concurso de caballos promete ser un acontecimiento, para lo que la comisión hace saber que el premio le será entregado al jinete que presente mejor caballo o yegua, vaya o no enjaezado.

Para esto habrá un jurado compuesto por personas competentes.

El precio de la entrada es 0'75 y 0'50 los soldados, cabos, marinos, señoras y niños, regalándose las localidades por la comisión de festejos.

Las bandas militares amenizarán la fiesta.

No dudamos que el público llenará la plaza, correspondiendo así al impropio trabajo que vienen realizando los

camareros para que la fiesta tenga mayor ingreso.

Al Tercio Extranjero

Ha marchado a Almería, desde donde marchará a Melilla, para incorporarse al Tercio Extranjero como voluntario, el joven cartagenero don Emilio Travieso.

Mucha suerte deseamos al valiente paisano.

Bufandas para el Regimiento Sevilla

Suma anterior, 488; Teniente Coronel Colomer, 6; señora doña Asunción Baez viuda de Fojo, 1; Comandante don Francisco Minguez en nombre de su hija Laura, 10.—Total 505.

La señora viuda de Fojo ha regalado también para el B tallón Expedicionario una docena de pares de calcetines.

Otro cartagenero

muerto en campaña

Un muchacho honrado, que era el único sostén de su madre, una pobre anciana casi ciega, ha muerto en cruenta lucha contra el rifleño.

Se llamaba Juan Manzanera Sarabia, natural de esta Ciudad, y perteneciente al regimiento mixto de Artillería de campaña.

Según las noticias que tenemos, murió como los valientes: luchando con un arrojo sin límite.

Descanse en paz y reciba su pobre madre nuestro pésame más sentido.

Entierro de un soldado

Esta tarde a las 3 1/2 se ha verificado el entierro del soldado del Regimiento de Artillería de Melilla, Antonio Pastor Rico, que vino a este Hospital Militar, enfermo, procedente de Melilla el pasado día once.

El féretro era llevado a hombros por soldados de Artillería de esta Comandancia y de él pendía una corona de flores contraheridas en cuyas cintas se leía la siguiente dedicatoria:

«Recuerdo de los Jefes, Oficiales, clases y soldados de la Comandancia de Artillería de esta plaza».

En la presidencia figuraba el General 2.º Jefe de la plaza; los coroneles de los Regimientos de Artillería, Ingenieros, Cartagena; tenientes coroneles de Intendencia, Sevilla y Cartagena, y el Capellán del Regimiento «Cartagena».

En el acompañamiento figuraban comisiones de todos los cuerpos de la guarnición y numerosos soldados.

La banda de música del Regimiento «Cartagena» cerraba la tóbrega comitiva.

El Ministro de Fomento

Probablemente el día 9 vendrá a Cartagena, en viaje oficial, el Excmo. Sr. Ministro de Fomento don José Maestre, con objeto de asistir a la inauguración del local destinado a Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Información de Marina

Varias noticias

Son promovidos a sus inmediatos empleos los primeros Médicos don Antonio de la Cruz Gurri, don Horacio Oivares Bol; don Rafael Abengoches Leite; don Sebastián Hernández Martínez; don Hilario Oroz Zabaleta y don José Juan del Junco Reyes.

—Se conceden dos meses de prórroga a la licencia que por enfermo disfruta el primer Maquinista don Fernando Lucas Pomares.

D O M.
HORA SANTA
en sufragio del alma del Ilustrísimo señor

Don José Carreño y Gázquez
Secretario del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad

R. I. P.

La «Mutual de Empleados Municipales de Cartagena» desea honrar la memoria de su ilustre Presidente, ruega a sus amistades concurren a dicho acto, que ha de celebrarse en la conagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, el día 1 de Octubre próximo, a las diez de la mañana.

Cartagena 28 de Septiembre de 1921

El Gobernador Militar

Ha sido nombrado Gobernador Militar de esta plaza el general de división don Antonio Vallejo Vila, que ostentamente desempeñaba igual cargo en Palma de Mallorca.

Episodios de la guerra

LO QUE CUENTA UN PRISIÓNERO

NERO

Uno de los siete soldados españoles que fueron rescatados en Nador por nuestras tropas ha hecho a varios periodistas un interesante relato de su cautiverio.

Se llama Teófilo Pozo y pertenecía a la quinta compañía del tercer batallón de Melillí.

El día 29 de julio fué cercada la posición que guarnecían, y como los moros no lograron ocuparla en los primeros ataques, rodearon la posición, someténdola a un tiroteo continuo. Después de extremar la defensa, faltos de agua y de alimentos, envenenado el aire por la descomposición de los compañeros muertos, quedando la compañía reducida a un oficial y siete soldados, hubieron de rendirse rompiendo antes los fusiles contra las piedras.

Furiosos los moros al ver que no podían apoderarse de nada, dispararon contra el pequeño grupo de soldados, siendo Teófilo Pozo el único que logró escapar con vida, aunque herido de un balazo en una pierna.

Reconduciéndose durante el día y caminando de noche, pudo llegar hasta cerca de Nador, alimentándose con hierbas.

Un día en que, extenuado ya y quedándose dormido, fué apresado por dos moros, que, después de darle una fenomenal paliza, le despojaron de todas sus ropas dejándole sólo una vieja chilaba.

Siguiendo una terrible odisea llegó hasta el Gurugú, y allí fué de nuevo cogido por los moros, que le llevaron a Nador, donde permaneció llevando agua de los pozos a las casas moras, sin más alimento al día que algunos mendrugos de pan de cebada y siendo apaleado cada vez que flaqueaba en su penosa labor.

El día que avanzaron los españoles, huyó el viejo que le vigilaba, y él se escondió en un aljibe hasta que entraron nuestras tropas en el poblado.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Numero primado hoy